

**Ein aktuelles JUVI-Innovationsprojekt:
„Diakonie energieautark“**

Das Innovationsprojekt **JUVI Jugend.Verantwortung.Innovation** der Wirtschaftsinitiative Verantwortung zeigen! verbindet auf besondere Weise engagierte Schulen, verantwortungsbewusste Unternehmen und Innovation und fand kürzlich wieder sehr erfolgreich statt.

Von 4. bis 10. Juni 2009 erarbeitete ein klassen- und jahrgangsübergreifendes Team der besten Schüler der Klagenfurter HTL Mössingerstraße, Abteilung Elektrotechnik-Energieinnovation im Auftrag der Diakonie Kärnten Zukunftsideen für die autarke Energieversorgung der Organisation.

In einer Woche intensiver Recherche-, Analyse- und Denkarbeit entwickelten die zukünftigen Energietechnik-Experten vor Ort – durchgängig begleitet durch die Leiterin der regionalen Initiative Verantwortung zeigen! und Nachhaltigkeitsexpertin Dr. Iris Straßer - ein breites Spektrum an wirklich bemerkenswerten Lösungen, die allesamt nicht nur ökologisch, sondern auch wirtschaftlich sinnvoll sind. Die Vorschläge reichen vom Text für eine Umweltcharta, das Konzept eines internen Energiesparseminars, über organisatorische Änderungen wie die Verlegung der Wäscherei zur Nutzung des eigenen Brunnenwassers, Temperaturanpassung in Räumen, Fenster- und Heizkörperfolien bis zu visionär anmutenden Ideen wie dem Bau eines Wasserwirbelkraftwerks hinter dem Verwaltungsgebäude oder einem Photovoltaikfeld zur stromautarken Versorgung des angrenzenden Altenheims. Diese und andere innovativen Ideen wurden zum Abschluss der Diakonie-Geschäftsführung präsentiert, die nun intern daran weiterarbeitet und die erste Idee noch im Sommer umsetzen wird.

Die JUVI-Innovationswoche ist interessant für alle Unternehmen, die ihre Innovationsprozesse gezielt um "junge Ideen" anreichern und zugleich exzellente Jugendliche eines bestimmten Ausbildungszweigs (meist HTL, HAK) für eine Woche ins Unternehmen holen wollen. Eine besondere Möglichkeit auch, Schulkooperationen aufzubauen und zu vertiefen.

JUVI Innovationsoffensive Steiermark 2010: Für alle steirischen Betriebe besteht jetzt die Möglichkeit, für ihr JUVI-Projekt eine **50%-Förderung durch die Wirtschaftsinitiative Nachhaltigkeit** in Anspruch zu nehmen. (Anmeldung bis Ende August 2009, die Durchführung selbst ist bis Ende 2010 möglich). Mehr dazu in der [Ausschreibung](#).

Mehr über das Innovationsprojekt JUVI, den Nutzen und Ablauf und Berichte über weitere erfolgreich abgeschlossene JUVI-Innovationswochen erhalten Sie gerne unter 0463/507755-0 und finden Sie in der [JUVI-Information](#) oder auf www.verantwortung-zeigen.at